

LA SEMAINE DE LA FAMILLE : UN RENDEZ-VOUS INCONTOURNABLE À BAIE-COMEAU

Depuis 2006, la Semaine de la famille est un événement phare à Baie-Comeau. Cette année encore, du 28 février au 8 mars, la ville vibrera au rythme d'une programmation riche et variée, fruit d'une collaboration entre la municipalité, les organismes communautaires et les entreprises locales.

Un projet né d'une volonté municipale

La Semaine de la famille est une initiative directement issue de la politique familiale adoptée en 2006 par la Ville de Baie-Comeau. « L'idée était de retenir les familles en ville durant la relâche scolaire, car nous constatons que beaucoup partaient vers d'autres destinations », explique Emmy Foster, agente de développement à la Ville de Baie-Comeau et responsable de l'événement.

Trois grandes priorités ont guidé la mise en place de ce projet :

- **Une diversité d'activités** couvrant les domaines culturel, social, environnemental, sportif et communautaire.
- **L'accessibilité** aux activités, que ce soit en termes de transport, d'adaptation pour les personnes en situation de handicap ou encore de coût, avec une majorité d'activités gratuites.
- **Des partenariats solides** avec les acteurs locaux, favorisant un écosystème dynamique et inclusif.

Une mobilisation importante pour un succès retentissant

La préparation de la Semaine des familles s'étale sur plus de deux mois et mobilise une **soixantaine d'organismes et d'entreprises**.

Avec un budget annuel de 27 000 \$, la Ville prend en charge certains frais majeurs, comme les structures gonflables, et subventionne des activités pour les rendre plus accessibles. « Si une activité coûte 50 \$, nous pouvons en assumer une partie pour ramener le prix à 25 \$ », illustre Emmy Foster.

Cette démarche porte ses fruits : chaque année, entre **10 000 et 15 000 participants** profitent des activités proposées. La Semaine de la famille est non seulement un moment de plaisir, mais aussi un moteur de rétention des citoyens et un vecteur d'attractivité pour la ville.

Des activités attendues et inclusives

Certaines activités sont devenues emblématiques, comme la partie de sucre au parc des Pionniers, la pêche blanche ou encore le



bingo-cadeau de la Maison des familles. La programmation inclut également des activités intergénérationnelles en collaboration avec la FADOQ de Baie-Comeau et Hauterive.

Une attention particulière est accordée à l'inclusion, avec des activités spécifiques pour les personnes à besoins particuliers. « Nous adaptons certaines activités pour leur offrir un espace où ils peuvent jouer en toute sécurité et sans stress », souligne Emmy Foster. De plus, le **transport en commun** et le **transport adapté seront gratuits** pour toute la semaine, une mesure qui a été confirmée pour les trois prochaines années.

Une fierté collective

La Semaine de la famille ne se limite pas à une simple offre de loisirs. Elle renforce le sentiment d'appartenance des citoyens, permet de découvrir ou redécouvrir des services et favorise la cohésion entre les différents acteurs de la communauté. « Cet événement est la preuve que nous pouvons travailler ensemble et briser le travail en silo », affirme Emmy Foster.

En somme, la Semaine de la famille est bien plus qu'une série d'activités : c'est un véritable rendez vous de partage et de découverte pour toutes les générations.